
CONSEIL D’ADMINISTRATION
DU CONSEIL DE QUARTIER DE LAC-SAINT-CHARLES

Procès-verbal de la 8 e assemblée régulière de l’année 2023

Mercredi 8 novembre 2023, 19h
Salle des Chevaliers de Colomb de Lac Saint-Charles

1506, avenue du Lac-Saint-Charles

SONT PRÉSENTS :
Mme Claudya Tremblay Administratrice
Mme Véronique Hunter Administratrice
M. Pier-Yves Poulin Administrateur
M. Alain Anctil Administrateur
Mme Heidi Chalifour Administratrice
Mme. Marie-Claude Packwood Secrétaire de soutien

IL Y A QUORUM

ASSISTENT ÉGALEMENT :
Sayana Khuon Conseillère en consultations publiques

Outre les noms énumérés ci-dessus, 4 personnes sont présentes dans la salle.
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ordre du jour
CONSEIL D’ADMINISTRATION DU CONSEIL DE QUARTIER DU

LAC-SAINT-CHARLES 8e assemblée régulière
Mercredi 8 novembre 2023, 19 h
Rencontre en format hybride

En salle :
Salle des Chevaliers de Colomb de Lac-Saint-Charles

1506, avenue du Lac-Saint-Charles

En ligne (Inscription obligatoire) :
https://villequebec.zoom.us/meeting/register/tZUufuytpz0rEt3HHmeRwCWfm25qXZ2FT2X8

Projet d’ordre du jour

23-11-01 Ouverture de l’assemblée 19 h 00
23-11-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 02

23-11-03 Présentation par Agiro : Préserver l’eau douce d’un terrain
de haute valeur écologique situé dans le bassin
versant de la prise d’eau potable de la Ville de Québec

23-11-04 Adoption du procès-verbal du 26 septembre 2023 19 h 45
23-11-05 Affaires découlant du procès-verbal 19 h 50

• Résolution 2023-CA-17 : Surveillance nuisance sonore

• Résolution 2023-CA-18 : Surveillance feux d’artifice

• Résolution 2023-CA-19 : Surveillance stationnement illégal

• Résolution 2023-CA-07 : Présentation fosses septiques

23-11-06 Période du conseiller municipal (à confirmer) 19 h 55
23-11-07 Période de questions et commentaires du public 20 h 05
23-11-08 Fonctionnement du conseil de quartier 20 h 15
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• Correspondance

• Approbation des dépenses

- Programme de mobilisation à la sécurité routière

• Paiement des frais de secrétariat

23-11-09 Divers 20 h 20

• Mise à jour du registre des entreprises (15 novembre)

• Parc Krieghoff : Résolution pour un parc canin

• Piste cyclable : Proposition d’un tracé pour connecter Delage et de la Colline

23-11-10 Levée de l’assemblée 20 h 45
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23-11-01 Ouverture de l’assemblée

Mme Claudya Tremblay ouvre l’assemblée à 19h10 et fait la lecture de l’ordre du
jour.

23-11-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour

Sur une proposition de Pier-Yves Poulin, appuyée par Heidi Chalifour, il est résolu
d’adopter l’ordre du jour tel que présenté.

Cooptation d’un nouveau membre

Une candidature a été déposée pour un poste coopté. La candidature est
complète,conforme et a reçu les 10 appuis requis.

Le candidat Claude Desrochers réside dans le secteur de Lac St-Charles.

Résolution 2023-CA-20

Concernant la nomination d’un administrateur coopté

Considérant que la candidature reçue est complète et conforme et a reçu les 10
appuis requis ;

Sur une proposition de Alain Anctil et appuyée par Pier-Yves Poulin, il est
unanimement résolu de nommer M. Claude Desrochers comme administrateur
coopté au sein du conseil d’administration du conseil de quartier de
Lac-Saint-Charles. Son mandat commence maintenant et se termine à l’assemblée
générale d’avril 2024.

23-11-03 Présentation par Agiro : Préserver l’eau douce d’un terrain
de haute valeur écologique situé dans le bassin
versant de la prise d’eau potable de la Ville de Québec
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23-11-04 Adoption du procès-verbal du 13 septembre 2023

Sur une proposition de Véronique Hunter et appuyée par Alain Anctil, il est résolu
d’adopter le procès-verbal de la réunion du 13 septembre 2023.

23-11-05 Affaires découlant du procès-verbal

● Résolution 2023-CA-17: Surveillance pour la nuisance sonore
● Résolution 2023-CA-18: Surveillance pour les feux d’artifices
● Résolution 2023-CA-19: Surveillance du stationnement illégal

Aucune réponse n'a été reçue de la part de la ville pour ces 3 résolutions
mais Mme. Sayana Khuon nous indique que lors de la prochaine rencontre
le service de police de la ville de Québec sera présent pour écouter les
citoyens. Elle nous informe en même temps qu’il y aura aussi la présence
du 311 qui fera une présentation de leur services.

● Résolution 2023-CA-07: Présentation sur les fosses septiques.

Mme Khuon nous informe que le gouvernement du Québec est en train de
signer des ententes à ce sujet, donc à partir du mois de janvier la ville
pourrait tenir des cliniques citoyennes afin de donner de l’information.

2023-11-06 Période de conseiller municipal (Absent)

2023-11-07 Période de questions et commentaires du public

Résolution 2023-CA-21

Considérant des plaintes citoyennes concernant la problématique de la présence
de roseaux japonais, qui est une plante envahissante dans le secteur de la rue des
Échassiers, considérant qu’il y en a sur un terrain appartenant à la ville de Québec,
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Sur une proposition de Heidi Chalifour et appuyée par Véronique Hunter, il est
résolu de demander à la ville de développer des budgets afin d’installer des toiles
pour réussir à cesser la propagation de roseaux japonais, aussi connu sous le nom
de phragmites, dans le secteur de la rue des Échassiers plus précisément la zone
61147Ha.

Résolution 2023-CA-22

Considérant des inquiétudes citoyennes des habitants du secteur de la rue des
Échassiers, la rue des Moraines et du Milan concernant l’accumulation de neige
sur les noues écologiques,

Sur une proposition d’Heidi Chalifour et appuyée par Véronique Hunter il est résolu
de demander à la ville d’intervenir auprès de PEB , qui a le contrat de déneigement
dans ce secteur, afin qu’ils fassent une maintenance régulière durant l’hiver pour
que les grilles soient nettoyées convenablement afin que l’eau ne s’écoule pas
vers le lac.

23-11-08 Fonctionnement du conseil de quartier

● Correspondance (aucune)
● Approbation des dépenses

Sur une proposition de Heidi Chalifour et appuyée par Véronique Hunter il
est résolu d'approuver les dépenses suivantes:

80$ à Claudya Tremblay pour les collations lors de la remise des pancartes
de la sécurité routière,

36.97$ à Claudia Tremblay pour les beignes de ce soir, et 36.97$ pour les
beignes de la rencontre précédente,

24$ à Pier-Yves Poulin pour le café et jus, et 20$ pour la soirée Maisons
Fleuries,

19.80$ à Alain Anctil pour la reproduction de photo
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Alain Anctil nous fait le bilan financier du programme de mobilisation à la sécurité
routière. La ville avait donné une subvention de 3000$. 281.69$ ont été dépensés
pour l’infographie des pancartes et 2498.35$ pour la production de celles-ci.

M. Anctil nous fait le bilan du concours Maisons Fleuries. Le conseil a reçu 4200$
en différentes subventions. Le montant dépensé est de 3056,82$ pour les prix, le
design, la production de pancartes, les trophées, les denrées, location de salle et
autres petites dépenses.

● Paiement des frais de secrétariat

Un montant de 125$ a été payé à Marie-Claude Packwood pour la rédaction du
procès-verbal de la réunion du 13 septembre 2023. Aucun montant n'est en
souffrance.

23-11-09 Divers

● Mise à jour du registre des entreprises

Alain Anctil a complété le formulaire mais attend un retour de leur
part car il est incapable de l’envoyer.

● Parc Krieghoff: Résolution pour parc canin

Résolution 2023-CA-23

Considérant que plusieurs citoyens se rendent au parc des Eaux-Fraîches
ou d’autres parcs avec leurs chiens pour qu’ils puissent jouer librement alors
que ces parcs ne sont pas dédiés à ça, s’en suit des enjeux de sécurité pour
les usagers de ces parcs,

Considérant que le parc Krieghoff est un espace ouvert sans définition
précise,

Sur une proposition de Heidi Chalifour et appuyée par Véronique Hunter, il
est résolu de demander à la ville de Québec d’évaluer la possibilité, l’attrait
et la faisabilité de convertir le parc Krieghoff en parc canin et si la réponse
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s’avère positive de soumettre le projet à Hydro Québec.

● Piste cyclable: Proposition d’un tracé pour connecter Delage et de la
Colline.

Résolution 2023-CA-24

En suivi à la résolution 2022-CA-34,

Sur une proposition de Claudya Tremblay et appuyée par Heidi Chalifour, il
est résolu de proposer à la ville de Québec un tracé pour relier la piste
cyclable de la rue Delage au corridor des cheminots. Le tracé reliera la rue
Delage, à la rue des Couventines, l’Avenue du Lac St-Charles, ensuite
tourner sur la rue de l’Aisance et passer par le quartier de l'école Arc-en Ciel
pour rejoindre le boulevard de la Colline. Voir la photo en pièce jointe.

La présidente, Mme. Claudya Tremblay demande un suivi sur la résolution
2023-CA-11 concernant une présentation du plan d’aménagement du Centre
Paul-Émile Beaulieu.

Mme. Sayana Khuon nous informe que le service des loisirs de la ville n’est
pas prêt, que le dossier est en cours d’analyse et qu’on devrait avoir une
réponse plus tard cet hiver.

Véronique Hunter nous résume sa rencontre avec la Table des partenaires ou il a
été question de l’aménagement du centre communautaire.

Suivi sur la résolution 2023-CA-16 concernant la nature des demandes faites au
311 pour le quartier Lac St-Charles.

La présidente nous informe que le conseil devra faire une demande d'accès à
l’information. Le conseil fera le processus de demande.
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Suivi sur la résolution 2023-CA-15 concernant la réparation du trottoir sur l'avenue
du Lac St-Charles.

Mme. Khuon nous fait la lecture de la réponse de la Ville de Québec. La ville ne
considère pas une réparation à court terme.

Véronique Hunter se questionne à savoir s’il est possible d’avoir des budgets, et de
savoir ce qui peut être fait pour attirer les gens vers leur conseil de quartier. Et
Claudya Tremblay nous fait un résumé de ce qu’implique de faire partie du conseil
de quartier.

23-11-10 Levée de l’assemblée

Sur une proposition de Claudya Tremblay et appuyée par Véronique Hunter
l’assemblée est levée à 21h15.
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